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臺南市政府消防局105年廉政會報會議紀錄 

時間：105 年 10 月 13 日（星期四）上午 10 時 00 分 
地點：本局 6樓災害應變中心 

主席：李局長明峯                       記錄：黃金梅 

出席人員：詳如簽到名冊   

壹、主席致詞 

本次廉政會報依市府政風處來函本局為受觀摩單位，歡迎北

門區公所許華欣主任前來觀摩，請不吝指教。 

大家要重視廉政會報，因為「清廉勤政、傳承創新」是市長

最重要的施政理念。我們局裡面這幾年來也出現一些狀況，

程度雖然不大嚴重，但還是要請大家特別注意。 

局內 90％都是在做為民服務的工作，有關採購、各分隊消防

安全檢查牽涉到取締干涉的部份，希望大家能夠持續要求，

尤其特別要做預防措施。就像採購案件，局本部的科長、股

長可能會有疑問為什麼須執行開標、定底價等業務，其實這

是好的作法，希望能以非固定、跨科室的形式，盡量達到防

弊的目標，希望大家共同努力。 

貳、上次會議主席裁（指）示事項辦理情形 

【第 1案】辦理情形詳如會議資料第 3 頁，報告後持續列管。 

【第 2案】辦理情形詳如會議資料第 3-4 頁，報告後解除列管。 

※主席裁示： 

再次強調，不管對內勤或外勤同仁都要宣導，本局已經有 1

位副中隊長，因休假期間酒後駕車而被降調。酒駕絕對絕對

嚴格禁止！這個部分我也跟大家說過，我做不到的事情不會

要求大家，我也會喝酒，但是上班就不要喝酒，要喝酒就請

假，喝完酒就不要酒駕，這個原則，請大家一定要堅持。 
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【第 3案】辦理情形詳如會議資料第 4-6 頁，報告後持續列管。 

主席：請秘書室說明第 3 案何時會完成？ 

 秘書室報告 

有關白河分隊主管房間門鎖部份，分隊之前並未申報，

是何怡萱分隊長到任後才發現，日前才進行申報。而監

視器方面，第七大隊的部分因為室內裝修案公共安全部

分還在進行，將等工程結束後再行裝設；安南與灣裡分

隊的部份，預定這 1、2個禮拜就能完成。 

※主席裁示：請盡快完成，包含白河分隊的門鎖。 

参、報告事項 

◎秘書單位報告（詳如會議資料第 7-22 頁） 

壹、市府 105 年廉政會報主席重要裁指示事項： 

四、請本府政風處研議「廉政倫理事件登錄電子化系統」。 

 秘書單位補充： 

在局務會報時已跟各位主管報告，本室將落實執行與辦

理請託關說之登錄。同仁執行職務時，若牽涉到以下 4

個項目：程序外的接觸、有爭議性的、與法令（規）有

違背的及不對的人事時地物，請一定要上網去作登錄。

登錄是為了保護同仁，萬一以後請託關說發生什麼疑議

的話，至少有書表可做查核。 

※主席裁示： 

此項用意在於保護同仁，請向同仁宣達若有上述情形，請

上網作登錄。 

貳、廉政宣達事項： 

一、廉政重要事項宣導 

（一） 預警作為案例宣導： 

1、○○市政府水利局辦理「○○水資源回收中心委外操
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作維護及設備改善工程標案」。 

※主席裁示： 

本局亦有委外部份，救災救護指揮中心及災害管理科應

變中心之定期資訊維護案件，請多加注意勿被廠商綁

架；另車輛保養場的車輛保養也請災害搶救科及政風室

加以督導。 

2、國營事業○○公司辦理高風險採購業務專案稽核。 

※主席裁示： 

本局消防車的招標都是少數那幾家廠商在投標，這幾年

經過我們的努力，已經克服一些困難，把圍標、綁標情

事大大降低；另外，消防設備採購也是1項，很多縣市

都在這裡面出了問題，這部分亦須特別注意。 

二、廉政案例宣導 

（一）臺南市政府民政局吳姓戶籍員洩密案： 

 秘書單位補充： 

本室日後在稽核保密檢查時，會針對查詢的問題加強稽

核。 

（二）桃園市政府消防局前火災預防科科長許○成涉犯貪污治

罪條例罪嫌： 

 秘書單位補充： 

為強化預防作為，將盡量推動行政透明，因其為減少弊

端的最佳利器。若能利用線上查詢功能，讓大眾查詢到

案件的進度，則可以減少人為關說的可能性。 
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（三）屏東縣政府消防局○○分隊分隊長及總務人員貪瀆弊

案： 

 秘書單位補充： 

為強化本局同仁法治觀念，本室規劃自 106 年開始，每

半年延聘地檢署檢察官，蒞局辦理法治教育訓練及座談

會。 

※主席裁示： 

一、請各位科室主管、大隊長及各位同仁，將這幾個案例轉

達下去好好宣導，這都是我們容易輕忽而發生的狀況。 

二、尤其是案例（二），這部份為我們最擔心的事項，請業

管副局長、專門委員、石科長都要做控管。大隊的安

檢小組也請預防科、政風室各別來了解，這部份也是

一個區塊。政風室提出的預防作為，如電腦隨機分案、

每 3 年檢討一次勤（業）務執行情形，依檢討結果予

以調整及線上申辦及進度查詢，值得參採。 

三、案例（三）的部份，是因為辦公費用不足導致，擔心我

們外勤也會發生這樣的情事，請 7 位大隊長回去後，

務必向同仁加強宣導這個案例，切勿發生。 

参、政風工作推動現況：104 年 12 月至 105 年 9月執行成果 

二、辦理本局 105 年度專案稽核--報廢及變更車種救護車車上

救護器材： 

※主席裁示： 

這些瑕疵請務必盡快改善，依照這些改進方案確實辦理，請

政風室追蹤改善情形。 

肆、提案討論： 

一、為期有效防範弊端發生，建議於本局召開廉政會報時，由
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各科（室）、中心及大隊依序提出內控機制專案報告，以

落實風險管理。（提案單位：本局政風室） 

※決議：照案通過。 

二、為避免申報人因逾期申報致受裁罰，政風機構發揮主動服

務精神，力求零裁罰目標。（提案單位：本局政風室） 

 政風室林主任鋐鑫補充 

因最低罰鍰為新臺幣 6萬元以上，且未依規定期限申報

者，逾規定期限 7 日內始補行申報者，每逾期 1日，提

高罰鍰 5,000 元，相當可怕。目前法務部已有被裁罰將

近佰萬之案例，請各位申報人務必於期限內申報，若遇

有問題或困難，請與政風室聯繫，本室將協助同仁進行

申報。 

※決議：請各別通知，本局應進行財產申報之義務人。 

伍、建議及臨時動議：無。 

陸、主席結論： 

一、本局今年上半年廉政會報漏未開設，以後請政風室特別注

意，依照廉政署的規定來辦理。 

二、財產申報已經開始，現已 10 月中旬，每年在年底要完成申

報，請不要忘記。 

三、今天的廉政會報非常感謝大家的參與，裁示事項如上述，

請配合辦理。 

柒、散會（10 時 50 分）。 




